

# Holz-Zentralblatt

HEUTE MIT  
**Wochenblick**

Unabhängiges Organ  
für die Forst- und Holzwirtschaft

Deutscher Holz-Anzeiger  
Deutsche Holzwirtschaft D...käufer  
Deutscher Holzverkaufs-Anzeiger  
Deutsche Holz-Zeitung

Stuttgart, Montag, 13. Mai 1996

122. Jahrgang

Nr. 58

## Nicht nur als Holz hochprozentig – 1. Speierlingbrand-Degustation

× Im Rahmen der diesjährigen Jahrestagung des Förderkreises Speierling fand Mitte April im Sensorikraum der Forschungsanstalt in Geisenheim (Hessen) die erste Speierlingbrand-Verkostung statt. Trainierte Prüfer aus der Spirituosenindustrie, der Wissenschaft und von Fachzeitschriften hatten sich unter Leitung von Prof. Dr. Hermann Bauer (Fachhochschule Wiesbaden) und Prof. Dr. Helmut Dietrich (Fachgebiet Weinanalytik und Getränkeforschung) zum Ziel gesetzt, Qualitätsmerkmale der weitgehend unbekanntem Speierlingbrände festzusetzen.

Insgesamt waren zwölf Speierlingbrände mit 40 bis 43 Vol-% verschiedener Jahrgänge aus Deutschland und Luxemburg zur Bewertung eingereicht worden. Es zeigte sich, daß die Speierlingbrände einen sehr eigenständigen Charakter besitzen und sich von bekannten Obstbränden deutlich unterscheiden. Sie wurden als stoffig mit einer schweren, parfümigen und „herben“ Fruchtnote beschrieben. Wichtig ist ein guter Reifegrad der Früchte, wobei nur gesunde vollreife Früchte hochwertige Brände ergeben. Aus einem gu-

ten „Mittelfeld“ von Bränden ragten drei Speierlingbrände heraus, die vom Vorsitzenden des Förderkreises, Günter Possmann, prämiert wurden. Den 1. Preis errang die Firma Alfred Wecklein, Arnstein-Binsbach, mit einem fränkischen Speierling-Edelbrand, den 2. Preis Aloys Miny aus Nommern (Luxemburg) und den 3. Preis errang die Destillerie Gutzler in Gundheim.

Speierlingbrände werden nur in geringem Umfang hergestellt und daher auch künftig Exklusivprodukte für Kenner bleiben. Die Brände werden zum Teil mit Preisen über 100 DM vermarktet. Aufgrund der positiven Resonanz wird sich die Fachhochschule Wiesbaden im Rahmen einer Diplomarbeit weiterhin mit der Herstellung und analytischen Charakterisierung von Speierlingbränden befassen. □



Der Speierling liefert nicht nur hochwertiges Holz, sondern auch „hochprozentige“ Produkte mit Exklusivität